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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Роснефть выиграла у ЛУКОЙЛа участок недр площадью 5227 км2 на востоке Таймыра 
неподалеку от Хатангского залива 

Роснефть с большими потерями 16 декабря 2015 г выиграла на аукционе лицензию на 
право геологического изучения (поиск, оценка), разведки и добыче на Кунгасалахском участке 
недр у ЛУКОЙЛа. Аукцион проводили Центрсибнедра. 

Финальная стоимость Кунгасалахского участка недр площадью площадью 5227 км2, 
расположенного в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского 
края,  составила 1,1 млрд рублей. 

Отметим, что на участке нет разведанных запасов, извлекаемые ресурсы по категории 
D2 составляют 15,5 млн т нефти и 7,4 млрд м3 природного газа, но он расположен около 
Восточно-Таймырского участка, за который боролись ЛУКОЙЛ и Роснефть. 

Ранее В.Алекперов заявлял, что несмотря на стоимость бурения скважины на  
Восточно-Таймырском участке недр в 200 млн долл США, ЛУКОЙЛ готов начать там 
геологоразведочные работы (ГРР). 

Добавим, что там строгие экологические правила, потому что Кунгасалахский участок 
недр расположен между озером Таймыр и Таймырским заповедником. 

Начальная цена лота была 9,1 млн рублей, шаг аукциона - 900 тыс рублей. Конкуренты 
вели торги около 40 минут, сделав 200 шагов. В Минприроды несказанно обрадовались 
произошедшему. 200 шагов на торгах - это нечастый случай. 

Это очень неплохие результаты, когда в условиях низкой разведанности за участок 
развернулась серьезная конкурентная борьба и в бюджет поступят существенные средства, 
заявили в министерстве. 

Проигрыш в торгах, вероятно, расстроит ЛУКОЙЛ. В феврале 2013 года после встречи 
с В.Алекперовым В.Путин поручил Минприроды РФ подготовить документы для оформления 
ЛУКОЙЛу разведочной лицензии на Хатангский участок недр. 

ЛУКОЙЛ предполагал строительство нового нефтетерминала по типу Варандейского 
СМЛОП, который внесен в Книгу рекордов Гиннесса  

Отлученный законодательством РФ от континентального шельфа ЛУКОЙЛ выбрал 
Хатангский залив моря Лаптевых в качестве  расположенного выше 730 северной широты 
медвежьего угла, который из-за удаленности от инфраструктуры в 900 км будет не интересен 
нефтегазовым госмейджорам. Но, ошибся. 

Роснефть проявила к этому региону Красноярского края нешуточный интерес еще в 
2013 г. Странно, что В.Путин, в 2013 г одобрив идею ЛУКОЙЛа, ныне не помог нефтянику с 
опытом еще с советских времен. 

Напомним, что Роснефть и ЛУКОЙЛ также будут соперничать за участки на 
континентальном шельфе в Норвегии. Но это уже совсем другая история. 

Neftegaz 
 
Таймырские общественники проверили работу дежурной части полиции 

Представители общественного совета при полиции Таймыра проверили работу 
дежурной части. Они наблюдали за реагированием оперативных дежурных на поступающие 
телефонные звонки, общались с горожанами, пришедшими в ОМВД, прослушали 
авторегистратор звонков.  

Соблюдаются ли права северян проверили председатель общественного совета 
полиции Таймыра Юрий Круць и руководитель комиссии по информационным вопросам и 
мониторингу общественного мнения, редактор "Авторадио-Дудинка" Ирина Модина, 
руководствуясь разработанной ГУ МВД России по краю памяткой.  

"Проверяющие отметили чистоту и порядок в здании полиции, просторный холл для 
посетителей, большой видеомонитор и стенды с необходимой информацией. Пообщавшись с 
горожанами, выяснили, что культура общения полицейских с гражданами остается на 
должном уровне. Установлена кнопка для людей с ограниченными физическими 
возможностями с целью вызова сотрудников дежурной части, которая расположена на 
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центральном входе в здание. Общественники также наблюдали, как ведется прием 
сообщений и заявлений граждан, прослушали авторегистратор звонков, отметив, что 
общение полицейских строится в вежливой и корректной форме. В целом, по итогам 
проверки, у членов общественного совета осталось положительное впечатление о работе 
стражей порядка", – сообщили в пресс-службе районной полиции. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Содержание жилья требует платы 
 Специалисты комитета жилищно-коммунального хозяйства Администрации Дудинки 
информируют жителей муниципального образования «город Дудинка» о том, что, в 
соответствии с пунктом 1 статьи 156 ЖК РФ, плата за содержание жилого помещения 
устанавливается в размере, обеспечивающем содержание общего имущества в 
многоквартирном доме в соответствии с требованиями законодательства.   
 Размер платы за ремонт и содержание жилых помещений в поселках муниципального 
образования устанавливался с учетом качества и благоустройства жилых помещений, 
состава общего имущества, конструктивных особенностей, степени физического износа и 
технического состояния. В соответствии с решением Дудинского городского Совета депутатов 
от 26.11.2014 плата за содержание и ремонт жилого помещения с 01 марта 2015 года 
установлена в следующем размере за 1 квадратный метр общей площади жилого помещения 
в месяц: 
- п. Хантайское Озеро – 9,43 рублей с НДС; 
- п. Усть-Авам – 11,09 рублей с НДС; 
- п. Волочанка – 7,60 рублей с НДС; 
- п. Потапово – 7,60 рублей с НДС. 
 В соответствии со ст.153 ЖК РФ граждане обязаны своевременно и полностью вносить 
плату за жилое помещение и коммунальные услуги. Обязанность по внесению платы за 
жилое помещение возникает у нанимателя жилого помещения по договору найма жилого 
помещения государственного или муниципального жилищного фонда с момента заключения 
такого договора.  
 На основании действующего Жилищного кодекса, наниматели, проживающие в жилых 
домах (жилых помещениях), относящихся к категории ветхих и аварийных, не освобождаются 
от платы за содержание жилого помещения, так как услуги и работы должны проводиться 
независимо от технического состояния дома и должны оплачиваться. 
 
В Дудинке открыли мемориальную доску участнику Афганской войны 
 В Дудинке открыли мемориальную доску памяти военного штурмана-инженера дальней 
стратегической авиации вооруженных сил СССР Николая Попова. Он участвовал в военных 
действиях в Афганистане и являлся членом совета старейшин коренных малочисленных 
народов Таймыра. 
 Памятный знак установлен на фасаде дома №37/1 на улице Щорса, где Николай Попов 
жил последние годы. В митинге участвовали родственники и коллеги Николая Попова, а также 
таймырские чиновники. Вдова Степанида Чуприна поблагодарила собравшихся за память о 
ее супруге. 
 Участники митинга провели минуту молчания, передает «Таймырский телеграф». 
Мероприятие завершилось возложением цветов к мемориальной доске. 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Более полумиллиона рублей получили муниципальные учреждения и НКО Норильска в 
уходящем году от Союза предпринимателей "Поддержка" 
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Союз предпринимателей "Поддержка" накануне вечером представил итоговый отчет 
главе Норильска Олегу Курилову.  

Председатель союза, заместитель председателя ТОР "Северные промышленники и 
предприниматели" Владимир Потеряхин рассказал о проведенной в уходящем году работе в 
области корпоративной благотворительности предпринимателей Арктической зоны 
Красноярского края, о том, какие проекты были наиболее интересными. За год бизнесмены 
предоставили организациям некоммерческого и муниципального сектора Севера Красноярья 
в общей сложности 550 тыс. руб. Руководители общественных и муниципальных организаций 
высоко оценили деятельность союза и пожелали предпринимателям успехов в дальнейшей 
работе, несмотря на экономический кризис. Градоначальник также оценил успешную 
деятельность предпринимателей в области благотворительности и меценатства, пожелал 
успехов в развитии бизнеса и отметил, что оказанная помощь – пример социальной 
ответственности бизнеса, работающего в Арктике.  

 В будущем году предприниматели планируют направить в качестве грантовой 
поддержки на проекты некоммерческого сектора также около 1 млн. руб.  

 Союз "Поддержка", созданный по инициативе главы города в декабре 2012 года, 
осуществляет свою деятельность на территории Норильска третий год. На сегодня в союз 
входят 16 предпринимателей, представляющих самые разные слои Норильского бизнес-
сообщества. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Владимир Потанин: "Норникель" сохранит инвестиции в проекты, связанные с 
развитием основных активов компании 

Несмотря на сложную ситуацию на мировых товарных рынках, ГМК "Норильский никель" 
сохранит инвестиции в проекты, связанные с развитием основных активов компании, сообщил 
Bloomberg президент компании Владимир Потанин. 

 Как подчеркнул глава ГМК, инвестпрограмма "Норникеля" предусматривает 
строительство производственных объектов на шахте "Скалистая" рудника "Комсомольский", 
расширение Талнахской обогатительной фабрики с целью увеличения объемов переработки 
руды и повышения качества концентрата и модернизацию других производственных 
объектов. Как ранее сообщалось, в развитие минерально-сырьевой базы компания в период с 
2016 до 2020 годы собирается вложить более 200 млрд. руб., на реконструкцию 
обогатительного и металлургического комплекса будет направлено свыше 100 млрд. руб. 

 ГМК реализует и экологические проекты. В Норильском промрайоне крупнейшим станет 
проект по улавливанию диоксида серы на Надеждинском металлургическом заводе. В 
результате выбросы диоксида серы должны существенно снизиться. В целом на улучшение 
экологической ситуации в регионах присутствия предполагается затратить около 200 млрд. 
руб. 

 Президент "Норникеля" также сообщил изданию, что планируется ускорить продажу 
непрофильных активов и заняться вопросом некоторых старых рудников. Глава горно-
металлургической компании пояснил, что мощности так называемого "Южного кластера" на 
Таймыре, включая разрабатываемое открытым способом месторождение "Медвежий ручей", 
могут быть проданы или ГМК найдет партнера для их эксплуатации. Компания может также 
найти партнера для освоения Быстринского месторождения в Забайкалье, отметил Владимир 
Потанин. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В 2015 году в Красноярском крае построили более 16 тыс. квартир 
За 11 месяцев 2015 года на территории Красноярского края было построено около 16,5 

тыс. квартир общей площадью более 1 млн кв. метров. 409,6 тыс. кв. метров жилья было 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

выстроено за счет личных и заемных средств жителей, что составляет 38,6% процентов от 
общего объема жилья, введенного в эксплуатацию в период с января по ноябрь 2015 года. В 
прошлом году за этот же период за счет граждан было выстроено 48,7% от общей площади 
нового жилья, отметили в Красноярскстате. 

Добавим, средняя стоимость одного квадратного метра в многоквартирных жилых домах 
в январе-ноябре 2015 года составила 40,7 тыс. рублей. 

«Наш Красноярский край» 
     

Куда на ПМЖ уезжают красноярцы? 
За 10 месяцев 2015 года в Красноярский край прибыло 97 803 человека. Покинули 

регион 96 183 человека. Такие данные приводит Красноярскстат. 
По данным статистиков большая часть людей, покидающих Красноярский край, 

стремятся в Хакасию (4 869 человек), Краснодарский край (2 701),Санкт-Петербург (1 943), 
Москву (1 742) и Московскую область (1 611 человек). 

Приезжали в край в основном из той же Хакасии (4 768 человек), Иркутской (3 809) и 
Кемеровской областей (1 568 человек). 

Большинство международных мигрантов прибыло в край из государств–участников СНГ. 
Это в основном украинцы, жители Таджикистана, Казахстана и Азербайджана, 164 человека 
переехали из Китая, 103 - из Грузии, 86 человек – из Германии. Чаще всего выбывали из края 
мигранты в Таджикистан, Украину, Узбекистан, Китай, КНДР и Германию. 

Sibnovosti 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин отругал ЕС за безволие перед США и призвал дружить с Россией  
Президент дал интервью журналисту Владимиру Соловьеву, в котором поставил под 

вопрос миропорядок, устроенный США. Путин выразил сожаление, что ЕС передала свой 
суверенитет Штатам. Однако он напомнил, что у России и Европы есть общие интересы 

Федеральный телеканал «Россия-1» показал новый фильм «Миропорядок» с участием 
Владимира Путина. Картина представляет из себя интервью президента России 
телеведущему Владимиру Соловьеву. Фильм посвящен глобальной мировой политике. 
Спикерами наряду с Владимиром Путиным выступают экс-президент Пакистана Первез 
Мушарраф, режиссер Оливер Стоун, а глава WikiLeaks Джулиан Ассанж называется 
политическим узником нового миропорядка. Все они, так или иначе, говорят о гегемонии США 
и их стандартах мироустройства, которые негативно, по мнению автора, влияют на ситуацию 
в мире. Среди примеров — бомбежки Югославии, вторжение в Ирак, война в Ливии, 
технология цветных революций, Украина и, наконец, Сирия. Владимир Путин, в частности, 
высказывает сожаление, что Европа отдала часть суверенитета США, отказавшись 
отстаивать собственные интересы. Тем не менее, президент России указывает, что у нас и у 
них есть общие интересы, и мы можем договариваться. 

Владимир Путин: «Я же сказал — безнаказанность. Это одна из причин крайне 
неаккуратного поведения на международной арене, потому что отвечать-то перед кем? 
Самая крупная, самая мощная держава в экономическом и в военном отношении. Поэтому 
возникает соблазн действовать в обход или объявлять сложившуюся структуру 
международных отношений устаревшей. В основе современной архитектуры международных 
отношений, конечно, лежит устав ООН. Удобно, это еще со времен Римской империи 
проводилась такая политика — разделяй и властвуй, надо делить, делить, делить на 
маленькие части, и ими легче управлять. Достаточно, как выяснилось, просто проводить 
такую политику, потому что всегда можно найти, особенно в странах неустроенных, с 
экономической и социальной точек зрения, найти тех, кто готов поддержать этот сепаратизм и 
постоянный раздел, раскол. Ну вот была принята известная резолюция по Ливии, не помню 
ее номер. О чем она говорит? Бесполетная зона. А что реально начало происходить? Начали 
наноситься удары по территории, что способствовало свержению власти. Свергли, 
несчастного Каддафи убили. Почему убили зверским образом. Дальше что, у нас тут 
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демократия наступила? Погиб посол США через несколько месяцев. Зверским образом 
тоже был убит. Чего добились-то? Зачем это сделали? Сейчас только он объявил о создании 
единого правительства. Сколько оно продержится — тоже вопрос. Я не считаю, что мы на 
грани какого-то апокалипсиса, потому что все-таки люди — умные, они везде умные, и в 
Европе, и за океаном, и в Азии. И как только они почувствуют, что реально сбой какой-то 
пошел, мне кажется, что все-таки они тоже должны сориентироваться. Мы не ждем от наших 
партнеров в Европе, что они откажутся от своей евроатлантической ориентации, но я думаю, 
что было бы правильно, чтобы наши партнеры в Европе не отказывались от этого, принимали 
участие в выработке хотя бы решений, а не просто брали под козырек каждый раз, когда 
даются указания откуда-то из-за океана. Может быть, я ошибусь, пусть они мне скажут другое 
тогда. В том, чтобы объединять усилия и в экономике, и в политике, и в борьбе с террором, и 
в борьбе с решением экологических проблем. С организованной преступностью. 
Объединяйтесь с Россией. Мы к этой работе готовы. Мы открыты, не собираемся губы 
надувать из-за этих санкций. Мы ждем, мы ждем всех. Турция — это не Европа. Это во-
первых. А во-вторых, у нас, я уже говорил в послании и хочу повторить сейчас и здесь, что мы 
считаем турецкий народ дружественным народом и не хотим, чтобы у нас были свернуты 
отношения именно с турецким народом, но а что касается действующего руководства, ничто 
не вечно под луной». 

Также в фильме упоминаются лидеры некоторых близких нам стран, которые иногда 
критикуют президента России. По словам Владимира Путина, он старается этого не замечать. 

BFM 
 

Путин: спецслужбы России в 2015 году предотвратили более 30 террористических 
преступлений 

Спецслужбы России в 2015 году предотвратили свыше 30 преступлений 
террористической направленности, сообщил президент Владимир Путин. 

«Отмечу, что в этом году благодаря усилиям сотрудников ФСБ удалось предотвратить 
свыше 30 преступлений террористической направленности», — сказал Путин в субботу, 
выступая в Государственном Кремлевском дворце на торжественном вечере, посвященном 
Дню работника органов безопасности России. 

«Прошу вас и впредь сохранять высочайший уровень концентрации и мобилизации, 
совершенствовать все аспекты антитеррористической работы», — отметил президент. 

Он добавил, что особое внимание нужно уделить нейтрализации разного рода 
вербовщиков и эмиссаров террористов, которые пытаются втянуть граждан России в число 
боевиков. 

«Высокая ответственность лежит на контрразведчиках. В этом году они выявили более 
320 кадровых сотрудников и агентов специальных служб иностранных государств и их 
пособников», — отметил Путин, слова которого приводит РИА Новости. 

«Мы видим, что разведки ряда стран наращивают, как у нас говорят, работу на Россию», 
— добавил глава государства. 

«Мы видим, как эффективно работают (в Сирии) наши летчики, разведчики, как 
эффективно они координируют свои усилия между собой, причем разнородные — армия, 
флот, авиация, как применяют самое современное оружие. Хочу отметить, что это далеко не 
все наши возможности. Мы далеко не все еще там применяем из того, что у нас уже есть», — 
сказал он. «У нас есть и дополнительные средства. Если понадобится — и их используем», — 
заключил Путин. 

Infox.ru 
 
Нарышкин счел реальной угрозу распада Евросоюза 

Угроза распада Евросоюза реальна, и трудно сказать, просуществует ли ЕС в данном 
виде еще десять лет, считает председатель Госдумы Сергей Нарышкин, статья которого 
опубликована в газете «Известия». 

«Столь жесткий прогноз дал на днях не кто-нибудь, а спикер Европарламента Мартин 
Шульц. Похоже, последние события сильно “подкосили” евроинтеграторов и придали 
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уверенности евроскептикам, которых на Западе еще недавно числили маргиналами. 
На Европу одновременно свалились и проблемы Шенгенской зоны, и убедительные 
результаты на выборах в Греции, Франции, Польше национально ориентированных сил, не 
говоря уже о тревожных для ЕС референдумах. Один из них прошел в Дании, где граждане 
отказались уступить Евросоюзу свои суверенные права в области безопасности и юстиции. 
Другой — готовится в 2016 году в Великобритании, власти которой уже заявили свой 
“ультиматум” Евросоюзу», — отмечает Нарышкин в статье. 

Он также отмечает, что причина таких тенденций в том, что «трещит по швам сама 
концепция Евросоюза». 

 «Столкнувшись с новыми вызовами, она показала себя неэффективной, а 
евробюрократия — бессильной и неповоротливой перед лицом миграционного кризиса и 
ростом террористической угрозы. Но всё это — лишь следствие более глубоких проблем и 
допущенных прежде ошибок. Великая идея Большой Европы оказалась выхолощена, ведь 
без нормальных, равноправных и уважительных отношений между государствами прочный 
интеграционный союз невозможен», — считает Нарышкин. 

«Политики с иными взглядами уже “дышат в затылок” лидерам ЕС и раскалывают его 
единство, просто озвучивая очевидные, понятные людям вещи. К примеру, на московском 
межпарламентском форуме в октябре евродепутат Надин Морано открыто возмущалась 
поставленными в Европарламенте “на поток” антироссийскими резолюциями. И заявила: “Я 
представляю французский народ и в качестве его представителя должна выступать за диалог 
со страной, которую считаю нашим партнером, союзником и историческим другом”. Думаю, 
такие слова французам больше понятны, чем ссылки на европейскую солидарность в 
оправдание срыва поставки “Мистралей”», — отмечает Нарышкин в своей статье, 
опубликованной в «Известиях». 

INTERFAX.RU 
 

В правительстве поставили под сомнение профессионализм руководства Крыма       
Руководство правительства России поставило под сомнение профессионализм властей 

Крыма. Поводом стало заявление главы полуострова об отсутствии финансирования 
развития региона 

Как сообщил агентству «РИА Новости» источник в кабинете министров, 
«профессионализм и качество работы властей Крыма вызывают серьезную озабоченность». 
Таким образом в правительстве отреагировали на заявление руководителя Крыма Сергея 
Аксенова, который заявил на круглом столе в Москве о том, что на реализацию федеральной 
целевой программы «Социально-экономическое развитие Крыма и Севастополя до 2020 
года» не было направлено ни копейки. 

По его словам, в Крым и Севастополь было перечислено 2,77 млрд руб. на 
проектирование строительства 139 объектов. Однако до сих пор контракты заключены лишь 
на 308 млн руб. 

Источник в правительстве также отметил, что «из-за невозможности освоения 
предусмотренного программой финансирования большая часть предусмотренных на 2015 год 
средств (15,7 млрд руб.), по предложению крымских властей, была перенесена на 2016 год». 

Также стало известно, что Минэкономразвития и Минфину еще в начале ноября было 
поручено определить размер ущерба, нанесенного федеральному бюджету в связи с 
замораживанием предусмотренных на 2015 год бюджетных ассигнований на реализацию 
ФЦП, и внести предложения о наказании региональных чиновников. 

Сам Аксенов объяснял проблемы с финансированием тем, что федеральная целевая 
программа якобы не закреплена ни за Минэкономразвития, ни за Крымом. «Наверное, все-
таки сама структура принятия решений в этой ситуации должна как-то измениться, иначе мы 
так вообще никогда ничего не построим», — цитирует Аксенова агентство «Крыминформ». 

РБК 
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Обнародован рейтинг общественно- политических деятелей России 
Институт экономических и политических исследований представил обновленный список 

ста самых активных общественно-политических деятелей России. Рейтинг включает в себя 
«100 новых и перспективных общественно-политических деятелей, которые, по экспертным 
оценкам, будут оказывать заметное влияние на поле публичной политики в период выборов в 
Госдуму в 2016 году», передает «Интерфакс» со ссылкой на документ. По данным агентства, 
рейтинг 2015 года отличается от предыдущих тем, что в нем почти четверть списка — 24 
человека — составляют люди, недавно вышедшие на политическую арену.  

В основном в список вошли региональные политики, оказавшиеся в рейтинге благодаря 
успехам на региональных выборах. Девять человек попали в топ-100 в результате 
обновления депутатского корпуса. Еще пять активно проявили себя, участвуя в деятельности 
Общероссийского народного фронта на федеральном уровне.  

Сохранили свои позиции среди лидеров рейтинга секретарь Общественной палаты 
Александр Бречалов, уполномоченный по правам человека Элла Памфилова, секретарь 
генсовета «Единой России» Сергей Неверов и его коллега Ольга Баталина, бизнес-
омбудсмен Борис Титов, писатель Захар Прилепин и Ирина Яровая. Впервые среди лидеров 
оказались коммунист Иван Мельников и представитель «Справедливой России» Александр 
Бурков, возглавляющие федеральные избирательные штабы. 

«Коммерсантъ» 
 

Всемирный банк пересмотрел прогноз по ВВП России в сторону ухудшения  
Всемирный банк пессимистично оценил перспективы российской экономики, ухудшив 

прогноз по падению внутреннего валового продукта в 2016 году с 0,1 до 0,7%. 
В качестве причин возможного ухудшения состояния экономики Всемирный банк 

называет падение мировых цен на нефть. Наиболее реальный сценарий предполагает, что 
стоимость барреля составит в 2016 году 49,9 доллара. По мнению ведущего экономиста ВБ 
по России Биргит Хансль, нефтяные котировки будут оказывать давление на рубль. 

 «Повышенный риск инфляции может вынудить Центральный банк временно отказаться 
от возобновления денежно-кредитной политики смягчения. Более высокие расходы по 
займам, чем предполагалось в предыдущем прогнозе, могут ограничить кредитоспособность 
бизнеса и домашних хозяйств», - сказала она. Как следует из доклада, в 2017 году Всемирный 
банк прогнозирует рост ВВП России на уровне 1,3%. Это на 0,2% меньше, чем аналитики 
ожидали ранее, сообщает Lenta.ru. 

Президент России Владимир Путин, отвечая на вопрос во время пресс-конференции, 
выразил уверенность, что пик кризиса пройден. По его словам, в сентябре-октябре прирост 
ВВП составил 0,3-0,1% к предыдущему месяцу. Такого же мнения придерживается и премьер-
министр Дмитрий Медведев, который добавил, что в следующем году российская экономика 
вырастет на 1%. 

ДК 
Мигранты в России оказались среди мировых лидеров по денежным переводам  

РФ оказалась на третьем месте среди стран, из которых приезжие высылают больше 
всего денег к себе на родину.  

С начала 2015 года мигранты, работающие в России, перевели своим семьям 33 млрд 
долларов, сообщает «Интерфакс» со ссылкой на Статистический справочник Всемирного 
банка «Миграция и денежные переводы 2016 г.». 

 Первое и второе места заняли США и Саудовская Аравия с показателями в 56 и 37 млрд 
долларов соответственно. В десятку также вошли Германия, ОАЭ, Великобритания, Франция, 
Канада, Испания и Австралия. 

Всего в уходящем году трудовые мигранты отправили на родину около 601 млрд 
долларов, в том числе в развивающиеся страны получили – 441 млрд, это втрое больше 
объемов международной финансовой помощи.  

Первое место среди стран-получателей переводов от мигрантов заняла Индия (72 млрд 
долларов), второе – Китай (64 млрд). 

ДК 
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Половина россиян считают, что уходящий год был для страны хуже, чем 2014-й     
Уходящий 2015 год был для России хуже, чем 2014-й, считает почти половина (47%) 

жителей РФ, опрошенных фондом "Общественное мнение". И только каждый десятый (10%) 
сказал, что 2015 год был для страны лучше 2014-го. О том, что год был таким же, как 
предыдущий, заявили 37% участников опроса.  

Лично для себя уходящий год россияне оценивают похожим образом: 44% говорят, что 
он был таким же, как предыдущий, 38% - что он был хуже, а 14% - что он был лучше.  

По словам 38% респондентов, их ожидания от 2015 года не оправдались. Вдвое меньше 
тех, чьи ожидания, наоборот, сбылись (17%). Еще 38% ничего не ждали от 2015 года.  

Говоря о наступающем 2016 годе, каждый четвертый россиянин (25%) выразил надежду, 
что лично для него он будет лучше, чем уходящий. Треть (33%) не ждут изменений, а 18% 
опасаются, что он будет хуже.  

Для России предстоящий период будет лучше, чем 2015 год, считает 23% респондентов. 
Треть (31%) полагает, что он будет таким же, а 25% смотрят в будущее пессимистично.  

Экономическая ситуация в РФ в 2016 году, по мнению большинства россиян, практически 
не изменится (37%) или ухудшится (29%). На улучшения рассчитывают 19% опрошенных.  

 
Схожие оценки россияне дают при ответе на вопрос, как изменится качество жизни в 

стране в 2016 году: 38% считают, что снизится, 37% - что не изменится, 11% - что повысится.  
Безработица в стране в 2016 году, по прогнозам россиян, вырастет (42%). Еще 31% 

считает, что изменений не будет, 11% полагают, что она сократится.  
Социальное неравенство, разница в доходах между бедными и богатыми в стране в 2016 

году, по прогнозам россиян, не изменится (49%). Еще 28% считает, что она повысится, 4% 
полагают, что сократится.  

По мнению 36% россиян, уровень преступности в стране в будущем году не изменится 
(36%). 33% считает, что он вырастет, 11% полагают, что сократится.  

Финмаркет 
Подарки россиян на Новый год: как и раньше, но скромнее 

Непростая экономическая ситуация в России внесла коррективы в предновогодний 
шоппинг россиян: примерно треть граждан готова потратить перед праздниками меньше, чем 
в прошлом году, да и предпочтение россияне стали отдавать больше полезным подаркам, 
причем из сегмента "средней" цены. Эта ситуация значительно отличается от праздничной 
суеты прошлого года, когда люди, напуганные снижением рубля по отношению к доллару и 
евро, спешили потратить накопленные сбережения на дорогую технику и предметы роскоши. 

При этом, согласно исследованиям, многие граждане собираются побаловать в 
уходящем году "себя любимых" гораздо больше, чем, например, коллег по работе, 
традиционно не забывая о подарках друзьям и близким. 

Согласно опросу исследовательского центра портала Superjob.ru, примерно треть 
россиян готова потратить на все новогодние подарки меньше, чем в прошлом году. Лишь 14% 
респондентов планируют увеличить свои затраты. Большинство опрошенных (41%) 
собираются потратить на подарки от 1,5 до 5 тысяч рублей, а 16% респондентов хотят 
уложиться в 5-10 тысяч рублей. Подарки стоимостью более 10 тысяч рублей готовы купить 
только 9% россиян. 

Несмотря на желание сэкономить, россияне любят дарить много подарков. Согласно 
совместному исследованию компании PayPal и агентства GFK, в этом году, помимо 
родственников, вторых половинок и друзей, в стороне не останутся коллеги по работе 
(одарить их готовы 25,5% респондентов), и даже домашние питомцы (13,7%). Не забудут 
россияне и о подарках самим себе – о таком желании заявили 40,4% респондентов. 

По данным исследования, самыми желанными подарками в этом году для мужчин 
являются электроника (этот вариант выбрали 38,7% респондентов) и спортивные товары 
(6,6%). Женщины же мечтают найти под елкой косметику и товары для красоты (17,6%), а 
также электронику (16,4%). Самыми "нежеланными" подарками стали еда, включая шоколад и 
алкоголь (20,8%), а также игрушки (22,3%)… 

ПРАЙМ 
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10 миллионов граждан останутся без пособий по старости. Больше 40% мужчин не 
доживут до нового пенсионного возраста 

Повышение пенсионного возраста для всего населения вслед за чиновниками, которое 
похвалил президент Владимир Путин, может оставить без пенсии более 40% российских 
мужчин, т.к. они просто не доживут до нового пенсионного возраста. При повышении его на 
пять лет число тех, кто не дотянет до пенсии, увеличится примерно на 10 млн человек. Резко 
сократится и продолжительность жизни пенсионеров, которая в России и так одна из самых 
низких. 

Российские власти готовят повышение пенсионного возраста, ссылаясь на рост средней 
продолжительности жизни. При этом чиновники умалчивают о двух неудобных фактах. Во-
первых, россияне и так проживают на пенсии значительно меньше, чем в других странах, – в 
частности, меньше, чем в среднем в странах Организации экономического сотрудничества и 
развития (ОЭСР). И повышение пенсионного возраста лишь только увеличит отрыв России по 
этому показателю от развитых стран. И, во-вторых, уже сегодня около трети мужчин не 
доживают до пенсии, а после реформы таковых станет уже более 40%. 

На последней пресс-конференции Владимир Путин снял табу с темы повышения в 
стране пенсионного возраста. «Если это делать, то делать нужно так, как по чиновникам 
принято решение, – не спеша, спокойно», – порекомендовал президент. Напомним, что 
решение по чиновникам предполагает подъем возраста выхода на пенсию до 65 лет для 
мужчин и женщин. 

Официальный аргумент – рост продолжительности жизни. В этом году она составит 
около 71,2 года. Пенсионеров становится больше, реальная зарплата падает, пенсионная 
система уже дефицитна и подпитывается из федерального бюджета. «Это может привести к 
сокращению доходов самих пенсионеров, придется государству понижать уровень 
пенсионного обеспечения или повышать пенсионный возраст», – предупредил президент. 

Между тем сокращение пенсий в реальном выражении уже началось: в 2016 году 
правительство отказалось индексировать пенсии по фактическому уровню инфляции. 

Приводимые властями аргументы только на первый взгляд кажутся убедительными. На 
самом деле важен не абсолютный возраст выхода на пенсию, а продолжительность 
получения пенсии. А также необходимое время работы для выхода на пенсию. И при таком 
сравнении выясняется, что пенсионный возраст в России можно назвать даже слишком 
высоким. 

По данным ОЭСР, ожидаемая продолжительность жизни в России тех, кто достиг 65 лет, 
составляет 11,6 года для мужчин и 16,2 года для женщин. Это значительно меньше, чем в 
странах ОЭСР, где мужчины после 65 лет живут  15–19 лет, женщины –  16–22 лет. 

Еще один важный показатель – доля тех, кто не доживает до пенсии. И как именно 
увеличивается эта доля в случае повышения пенсионного возраста. Здесь нужно вспомнить, 
что ожидаемая продолжительность жизни характеризуется не только «средней температурой 
по больнице», но и распределением этого показателя. Некоторые исследователи критикуют 
Росстат за то, что в его сводках нет информации о распределении продолжительности жизни. 

Однако распределение продолжительности жизни можно рассчитать и самостоятельно 
на основе имеющейся статистики, что сделал, например, доктор технических наук, математик 
Вячеслав Горшков. Его расчеты показывают, что при нынешнем пенсионном возрасте до 
пенсии не доживает в РФ около трети мужчин. Похожие данные приводят и другие эксперты. 
«До пенсионного возраста – 60 лет – доживают только две трети российских мужчин», – 
сообщала в интервью Полит.ру руководитель Высшей школы организации и управления 
здравоохранением Гузель Улумбекова. В России насчитывается 67,8 млн мужчин – таковы 
официальные данные с учетом Крымского федерального округа. Треть от них – это 22,6 млн 
человек. Логично предположить, что точно так же до пенсии не доживает и определенная 
доля женщин – но, очевидно, меньшая, чем среди мужчин. 

В возглавляемом Антоном Силуановым Минфине называют будущий пенсионный 
возраст на уровне 65 лет. В Минэкономразвития говорили о 63 годах. При таком повышении 
доля тех, кто не доживет до пенсии, увеличится для мужчин примерно на 10–13%. Для 
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женщин показатели поменьше. Но в сумме пятилетнее увеличение пенсионного возраста 
лишит пенсии дополнительно еще более 10 млн человек. Это та самая «цена» повышения 
пенсионного возраста, о которой не принято говорить с высоких трибун. 

Так что рассуждения чиновников о благе для пенсионеров и международном опыте пока 
не внушают доверия. Но все становится ясно, если предположить, что главная цель 
правительства – сократить нагрузку на бюджет за счет снижения пенсионных выплат. Это 
снижение должно быть обеспечено сокращением общей численности пенсионеров, а также 
урезанием так называемого периода дожития граждан на пенсии.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Синьхуа: Россия зашла в тупик 
Завершение визита премьера Медведева в Китай увенчалось неоднозначной статьей 

государственного информагентства Синьхуа, в котором последнее заявило, что «Россия 
находится в самом серьезном структурном кризисе» с начала века. За громкими заявлениями 
китайской стороны невооруженным взглядом просматривается растущее давление Китая на 
позицию кабинета министров России по целому ряду вопросов, которые так и не остались 
закрыты в результате визита второго лица российского государства в Китай. 

Столкнувшаяся с острым дефицитом средств в связи с падением цен на нефть, 
правительство России вынуждено искать решения ряда социально-экономических проблем 
через усиление взаимодействия с Китаем, однако, стороны, похоже, не договорились о 
иерархии в сотрудничестве и тех правилах, по которым оно будет проходить. 

Об этом свидетельствуют буксующие проекты высокоскоростных железных дорог, 
мостов через Амур и Лену, вялый по сравнению с Восточной Европой или Африкой поток 
инвестиций из Китая в Россию, наконец, пресловутый проект «Силы Сибири», давление Китая 
по зерновым и газовым контрактам. Правительство России сопротивляется определенным, и 
возможно, кабальным условиям китайской стороны, а Китай, наблюдающий темпы падения 
российской экономики, не торопится оказывать помощь группе Медведева, ожидая лучших 
для себя условий в сложной для России ситуации. 

В своей авторской статье ИА Синьхуа, которое не отличается в последнее время 
любовью к младшему партнеру по тандему российских лидеров, и стоит в авангарде 
давления на позицию России по газовому и другим вопросам, в частности заявило, что в 
России произошла «деиндустриализация экономики и упадок сельского хозяйства», что 
гарантирует «невозможность восстановления обрабатывающей промышленности и аграрного 
сектора». По сути дела это прямое заявление о том, что в нынешних условиях у России 
существует только один путь – отдать индустриализацию и аграрный сектор в руки китайских 
предприятий. 

Автор заявляет, что индустриализация в России не произойдет, если не будет 
«преодолена диспропорция в развитии финансового и реального сектора экономики», 
оставляя осведомленному читателю понять, что речь идет о масштабных китайских 
инвестициях в финансовый сектор России, перекредитованию российских предприятий в 
Китае, которое, естественно, должно проходить под китайским флагом индустриализации 
российской экономики. Де факто, автор статьи косвенными заявлениями предлагает России 
«план Маршала» с китайской спецификой, что будет означать вхождение российской 
экономики в китайскую финансово-промышленную зону юаня. Китайская специфика ситуации 
заключается в том, что различные группы влияния в Китае концентрируют в своих руках 
различные ресурсы, и у каждой из такой группы есть собственный "план Маршала" для 
российской экономики. 

Однако ключ, который открывает шлюзы российской экономики, до сих пор 
ориентированной на Запад, находится в руках кабинета министров во главе с Медведевым. 
Вопреки устоявшемуся мнению, группа Си Цзиньпина концентрирует в своих руках далеко не 
контрольный пакет китайской экономики, хотя и находится в близких отношениях с Банком 
развития Китая, частично регулирующим инвестиции на внешние рынки. 
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"Контрольный пакет" средств китайской экономики сосредоточен в Комитете по 
развитию и реформам при Госсовете КНР - аналоге советского Госплана, который 
контролируется "комсомольской группой" премьера Ли Кэцяна, условный финансовый сектор 
находится в руках "шанхайской группы", картина дополняется сложным букетом противоречий 
между менее влиятельными и многочисленными лоббистскими группами. Отношения между 
этими группами не выглядят идеальными, и все больше напоминают войну всех против всех, 
однако достижение интересов на внешних рынках часто объединяет ссорящиеся между собой 
группировки. 

Предложение начать индустриализацию в России по китайскому образцу в непрямом, 
китайском стиле, увенчивается мнением Фэн Юйцзюня, главы китайского think tank в области 
российско-китайских отношений – Института России при Китайской академии современных 
международных отношений. Эксперт считает, что Россия оказалась в тяжелейшей депрессии 
из-за украинского кризиса и зашла в серьезный стратегический тупик, при этом поворот в 
американскую сторону невозможен из-за тяжелейших разногласий между Россией и США. 
Формулировка эксперта подразумевает, что у России не осталось вариантов выхода, кроме 
более тесного сотрудничества с Китаем и на китайских условиях. 

south-insight.com  
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71, 32 ▲ 0, 74 

EUR 77, 41 ▲ 0, 73 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


